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REKAM JEJAK PIMPINAN KPK DILAPORKAN DUGAAN ETIK

ewan	pengawas	(Dewas)	Komisi	Pemberantasan	Korupsi	(KPK)	tampaknya	harus	bekerja	keras	lagi.	Usai	kasus	mantan	ketua,	Firli	

DBahuri	kini	dua	pimpinan	lembaga	anti-rasuah	ini	juga	tersandung	dugaan	pelanggaran	etik.	Terungkap,	Dewas	sedang	memproses	

pemeriksaan	Nurul	Ghufron	dan	Alexander	Marwata	selaku	Wakil	Ketua	KPK	perihal	perkara	rasuah	di	Kementerian	Pertanian	

atau	Kementan.	Tak	hanya	itu,	Dewas	juga	akan	melakukan	sidang	etik	terhadap	93	pegawai	KPK	dalam	dugaan	pungutan	liar	atau	pungli	di	

Rutan	KPK.	Para	Pegawai	tersebut	dinilai	telah	menyalahgunakan	wewenang.	Bahkan,	KPK	mengatakan	akan	menaikkan	kasus	pungli	itu	ke	

tahap	penyidikan	sekaligus	penetapan	tersangka.	Ironis.

Baca	di	hal	11....

2 PIMPINAN KPK 
TERSANDUNG ETIK LAGI,

78 PEGAWAI  TERSERET PUNGLI

BUNTUT PEMOTONGAN 

GAJI POLISI, PAPUA NUGINI CHAOS

Nurul Ghufron adalah Dekan Fakultas Hukum 
Universitas Jember. 
------------------------------------------------------------
Pria kelahiran Sumenep, tanggal 22 September 
1974 tersebut mengenyam pendidikan di 
beberapa Perguruan Tinggi Negeri. 
------------------------------------------------------------
Ghufron lantas menempuh pendidikan magister 
hukum di Universitas Airlangga (Unair) 
Surabaya. Melanjutkan akademiknya dengan 
menempuh gelar doktoral di Universitas 
Padjajaran. 
------------------------------------------------------------
Menjadi akademisi yang fokus menyoroti 
beberapa kasus pemberantasan korupsi antara 
lain dituangkan dalam karya-karya ilmiahnya. Ia 
kemudian terpilih menjadi pimpinan KPK 
periode 2019-2023 dengan 51 suara ketika 
proses voting di DPR RI. 

Alexander Marwata, satu-satunya pimpinan KPK 
era Agus Rahardjo yang masih bertahan, 
memperoleh 53 suara dalam pemilihan di Komisi 
III. Sejak berdirinya KPK pada 2002, belum ada 
pimpinan KPK yang terpilih kembali dua kali 
lewat pemilihan DPR.
 ------------------------------------------------------------
Pria kelahiran Klaten pada tanggal 26 Februari 
1967 tersebut merupakan hakim ad hoc di 
Pengadilan Tipikor Jakarta sejak tahun 2012. 
------------------------------------------------------------
Alexander juga pernah bekerja di Badan 
Pengawas Keuangan Pembangunan (BPKP) 
selama 1987-2011. 
------------------------------------------------------------
Alexander Marwata lulus dari S1 Ilmu Hukum UI 
dan D IV Akuntansi di STAN Jakarta. Pendidikan 
menengahnya di SMAN1 Yogyakarta (1983-
1986) dan SMP Pangudi Luhur Klaten (1974-
1980).

NURUL GHUFRON ALEXANDER MARWATA

KERUSUHAN	mematikan	di	Papua	Nugini	ternyata	dipicu	oleh	

amarah	ASN	di	bidang	pertahanan	dan	polisi	yang	menerima	gaji	

kurang	dari	nominal	seharusnya.	Mereka	pun	mengadakan	

mogok	kerja	sebagai	bentuk	protes	—	yang	kemudian	

dimanfaatkan	oknum	tertentu	untuk	membuat	kegaduhan	lebih	

parah.(Getty)

Baca	Hal	12....
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v e n t u r e  A d h i  K a r y a  d a n  P P 
mendapatkan dua kontrak package 
secara profesional," ucap Erick.

Erick memastikan akan terus 
melanjutkan agenda perbaikan 
kinerja BUMN karya. Ia ingin BUMN 
karya dapat  terus  membangun 
layanan pembangunan infrastruktur 
terbaik baik di dalam negeri maupun 
internasional.

Pekerjaan sipil untuk proyek ini 
merupakan kerja sama pembiayaan 
antara Pemerintah Filipina dan Asian 
D eve l o p m e n t  B a n k  ( A D B )  d a n 
merupakan single infrastructure 
project financing terbesar yang 
pernah dilakukan oleh ADB.

Dari total nilai kontrak sebesar 
2,75 miliar dolar AS atau setara 
Rp41,25 triliun, JV ADHI dan PP 
memperoleh kontrak sebesar 560 
juta dolar AS atau setara Rp8,4 triliun, 
dengan porsi 51 persen ADHI dan 49 
persen PTPP .

Proyek South Malolos-Clark 
Railway terdiri atas sembilan contact 
package (CP), yang mana JV ADHI dan 
PP memperoleh 1 CP (S-01) untuk 
Blumentritt Extension dan 1 CP (S-
03C) untuk South Commuter Railway 
Project.

Untuk CP S-01 memiliki lingkup 
berupa perpanjangan jalur utara 
NSCR untuk ruas Malolos-Clark yang 
mencapai 1,2 kilometer dengan satu 
stasiun. Sedangkan, jalur kereta CP S-
03 sepanjang 5,8 km dengan pem-
bangunan dua stasiun di dalamnya.

Pemenang kontrak untuk CP 
l a i n n y a  a d a l a h  k o n t r a k t o r 
internasional besar seperti Hyundai 
dari Korea Selatan, Acciona dari 
S p a n y o l ,  L e i g h t o n - B e l f o r d  J V 
A u s t r a l i a  d a n  U K ,  d a n  L o t t e -
Gullermak JV Korea Selatan dan 
Turki.(wid,rls,ant/dya)

JAKARTA - Presiden Jokowi menyebut 
dua Badan Usaha Milik Negara (BUMN) 
Indonesia mendapatkan kontrak kerja 
sama pembangunan jalur kereta api di 
Filipina senilai Rp8,5 triliun. Dua BUMN 
tersebut adalah PT PP (Persero) Tbk 
dan PT Adhi Karya (Persero) Tbk.

Jokowi bercerita dalam pertemuan 
dengan Menteri Transportasi Filipina 
Jaime Bautista, ia membahas tentang 
joint venture kontrak PT PP dan PT 
Adhi  Karya untuk North-South 
Commuter Railway Project di Filipina.

"Pagi hari tadi saya bertemu 
dengan Menteri Transportasi Filipina, 
di mana kita patut bersyukur karena 
BUMN kita yaitu PT PP dan PT Adhi 
Karya berhasil mendapatkan dua kontrak 
kerja sama melalui lelang senilai Rp8,5 
triliun," tutur Jokowi dalam ke-
terangan resmi, Kamis (11/1/2024).

Sementara itu, dalam pertemuan 
dengan Menteri Pertahanan Filipina 
Gilberto Eduardo Gerardo C Teodoro, 
Jokowi mengapresiasi kepercayaan 
dan kepuasan pemerintah Filipina 
terhadap produk industri pertahanan 
Indonesia, seperti kapal udara ringan 
buatan PT Dirgantara Indonesia 
(Persero) (PTDI) dan kapal perang 
buatan PT PAL Indonesia.

"Dan saya harap ini dapat terus 
dikembangkan dan kita harapkan 
tidak hanya di Filipina, tapi juga di 
negara-negara yang lain," katanya.

Lebih lanjut, Jokowi meyakini 
BUMN Indonesia mampu bersaing di 
kancah global jika dikelola dengan 
baik dan transparan."Saya yakin 
BUMN-BUMN Indonesia, baik di sektor 
karya-karya maupun pertahanan jika 
dikelola dengan baik, jika dikelola 
dengan manajemen transparan akan 
mampu bersaing di kancah inter-
nasional, di kancah global," ujar 
Jokowi.

Ground	Breaking	Bulan	Maret	
Hal tersebut dibenarkan Menteri 

BUMN Erick Thohir. Dia menyebut 
BUMN karya yakni PT Adhi Karya 
(Persero) Tbk dan PT PP (Persero) 
Tbk akan membangun prasarana 
perkeretaapian di Filipina.Erick 
m e n y a m p a i k a n  M a l o l o s - C l a r k 
Railway Project merupakan bentuk 
kepercayaan Filipina terhadap Adhi 
Karya dan PP, yang terwujud dalam 
penandatanganan pada Juli 2023.

"Malolos-Clark Railway Project ini 
m e n j a d i  b u k t i  b a h w a  j i k a 
pengelolaan BUMN karya dijaga 
dengan benar dan governance-nya 
mengikuti standar terbaik, maka 
BUMN karya dapat berkinerja dan 
m e m b e r i k a n  k o n t r i b u s i  y a n g 
o p t i m a l ,"  u j a r  E r i c k  m e l a l u i 
keterangan tertulis di Jakarta, Kamis 
(11/1/2024)..

ADHI-PP berhasil memenangkan 
kontrak pekerjaan yang dilelang 
dengan menggunakan kerangka 
pengadaan international competitive 
bidding (ICB) yang distandarkan oleh 
ADB.Hal ini merupakan catatan 
prestasi yang menjadi bukti bahwa 
BUMN karya dapat bersaing dengan 
pemain besar internasional di bidang 
konstruksi dan menjadi modal dalam 
mengikuti pelelangan internasional.

Saat ini, lanjut Erick, ADHI dan PP 
dalam proses penerbitan untuk 
Phillippine Contractors Accreditation 
Board (PCAB) atau surat usaha jasa 
konstruksi (SUJK) dari Pemerintah 
F i l i p i n a . S e m e n t a r a ,  p r o s e s 
pembebasan lahan juga tengah 
dilakukan Pemerintah Filipina dan 
ground breaking atas proyek ini 
direncanakan pada Maret 2024.

"Dari sembilan kontrak pekerjaan 
yang dilelang dengan nilai proyek 
sebesar 2,75 miliar dolar AS, joint 

Oleh-oleh dari Filipina, Jokowi Sebut 

2 BUMN Kantongi Kerja Sama Rp 8,5 T 

Presiden	Joko	Widodo	saat	menerima	kunjungan	kehormatan	Menteri	Transportasi	Filipina	Jaime	Bautista	di	Hotel	Peninsula,	

Manila,	Filipina,	Kamis	(11/1/2024).	(BiroSetpres)

7 PERUSAHAAN 
BUMN RESMI 
DIBUBARKAN 
DI TAHUN 2023
1.	PT	Merpati	Nusantara	Airlines	(Persero)
Merpati Nusantara sudah dinyatakan pailit oleh 
Pengadilan Niaga (PN) Surabaya pada 2 Juni 
2022 lalu.Merpati Nusantara sempat berjaya 
pada periode tahun 1989-1992 dengan jumlah 
armada mencapai 100. Merpati Nusantara 
bahkan juga membuka rute ke luar negeri.
------------------------------------------------------------
2.	PT	Industri	Gelas	(Persero)
BUMN yang satu ini dianggap sebagai salah satu 
yang gaib karena sepak terjangnya yang tidak 
terlihat. Asetnya sempay dibeli PPA sebagai 
upaya restrukturisasi sekaligus penyelesaian 
hak pesangon 428 eks  karyawan pada 
2021.Tahun lalu, Erick Thohir memutuskan 
Iglas sebagai salah satu BUMN yang dibubarkan 
karena sudah tidak beroperasi sejak 2015.
------------------------------------------------------------
3.	PT	Kertas	Kraft	Aceh
Erick Thohir menyebut PT Kertas Kraft Aceh 
sebagai salah satu BUMN yang sekarat pada 
2020 silam. Ada dua opsi yang bisa dipilih untuk 
BUMN ini, yaitu merger atau bubar.Pada Maret 
2022 lalu, Menteri BUMN akhirnya meng-
umumkan Kertas Kraft Aceh sebagai salah satu 
di antara 3 BUMN yang dibubarkan karena 
banyaknya masalah dan sudah tidak beroperasi 
sejak 2008.
------------------------------------------------------------
4.	PT	Industri	Sandang	Nusantara	(Persero)
PT Industri Sandang Nusantara (Persero) sudah 
tidak beroperasi sejak 2018 dan bahkan sudah 
dinyatakan sekarat jauh sebelum itu.
------------------------------------------------------------
5.	PT	Kertas	Leces	(Persero)
PT Kertas Leces (Persero) dinyatakan pailit oleh 
Pengadilan Niaga Surabaya pada 25 September 
2018.  Pembubaran perusahaan bahkan 
menyisakan sengketa karena salah satu kreditur 
yakni PT Perusahaan Pengelola Aset (Persero) 
atau PPA pada 2019 lalu merasa tidak menerima 
jatah yang semestinya.
------------------------------------------------------------
6.	PT	Istaka	Karya	(Persero)
BUMN bidang properti ini awalnya berdiri 
sebagai perusahaan konstruksi konsorsium 
pada 1979 dengan nama PT ICCI. Istaka Karya 
sempat berjaya pada awal berdirinya.Bahkan, 
Istaka Karya juga dipercaya sebagai salah satu 
pihak yang menggarap proyek kereta bandara 
Yogyakarta International Airport (YIA).
------------------------------------------------------------
7.	PT	Pengembangan	Armada	Niaga	
Nasional	(PANN)
Pembubaran PT PANN hanya tinggal menunggu 
w a k t u  l a n t a r a n  r a n c a n g a n  p e r a t u r a n 
pemerintah pembubaran perusahaan sudah 
masuk rencana Presiden Jokowi melalui 
Keputusan Presiden Nomor 25 Tahun 2022 
tentang Program Penyusunan Peraturan 
Pemerintah Tahun 2023.

2018

2019

2020

2021

2022

Tren Jumlah BUMN Menurut 
Jenisnya (2018-2022)

Nama

88

87

84

69

52

Data
Persero

14

14

13

12

12

Unit 
Perum

16

16

14

14

13

Unit 
Persero Tbk
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Pilpres 2024

Hasto Sebut Kepala Daerah PDIP 

Ditekan Kapolda Jatim 
JAKARTA - Sekretaris Jenderal Partai 
Demokrasi Indonesia Perjuangan 
(PDIP) Hasto Kristiyanto mengatakan 
pihaknya mendapatkan laporan dari 
kepala daerah asal partai banteng yang 
mendapat  tekanan dari  Kepala 
Kepolisian Daerah (Kapolda)  Jawa 
Timur (Jatim). Hasto mengatakan 
kadernya itu tidak diperbolehkan 
ketika ingin menghadiri acaranya di 
Jawa Timur. 

“Ada kepala daerah dari PDI 
Perjuangan yang akan menghadiri 
acara saya di Jawa Timur ditelepon 
o l e h  K a p o l d a .  D i m i n t a  u n t u k 
konsentrasi di pileg, pilpresnya tidak 
usah ikut-ikutan,” ujar Hasto dikutip 
dari Tempo, Kamis (11/1/2024).

Dikerahui, Hasto memberikan 
pernyataan itu di Kawasan Lenteng 
Agung, pada Rabu (10/11/2024). 

D i a  j u g a  m e n g a t a k a n  a d a 
pengusaha di Jawa Timur yang ditekan 
oleh aparat keamanan ketika ingin 
m e n d u k u n g  p a s a n g a n  G a n j a r 
Pranowo dan Mahfud Md. Atas situasi 
ini, Tim Pemenangan Nasional (TPN) 
Ganjar-Mahfud menjalin komunikasi 
dengan Tim Pemenangan Nasional 
Anies-Muhaimin atau Timnas AMIN.

Hasto menyebut komunikasi itu 
dilakukan karena kedua belah pihak 
merasa saling diintimidasi pada masa 
pemilihan presiden atau pilpres 2024. 
“Ya, kami komunikasi, ya, sesuai 
a n c a m a n  t e r b e s a r n y a ,  y a i t u 
intimidasi. Intimidasi itu nyata,” kata 
Hasto. 

Intimidasi dan penghadangan itu, 
menurut Hasto, terjadi dari hulu dan 
hilir di masa pilpres 2024 ini. Di hulu, 
kata Hasto, ada yang pihak yang 
dihadang untuk mendukung pasangan 
calon, sedangkan di hilir dalam 
pelaksanaan kampanye di lapangan.

“Itu yang harus disikapi bersama-
sama. Inilah yang menciptakan suatu 
suasana dan kebutuhan yang sama 
untuk menciptakan komunikasi. Satu 
(Timnas Anies-Muhaimin) proaktif, 
t iga (TPN Ganjar-Mahfud) juga 
proaktif,” ucap Hasto.

Hasto mengatakan komunikasi itu 
telah dilakukan oleh TPN Ganjar-
Mahfud dan Timnas AMIN. Namun, 
Hasto mengaku belum mendapatkan 
hasil  dari  pertemuan itu.Meski 
demikian, komunikasi itu dilakukan 
b e l u m  m e n c a p a i  s ke m a  u n t u k 
bergabung menjadi koalisi bersama 
ketika pilpres dilakukan dua putaran. 
“Sementara belum, sifatnya kerja sama 
operasional, masih baru kesepahaman 
bahwa kita mendapatkan intimidasi 
yang sama. Terus tim hukum ketemu. 
Nanti akan saling memperkuat,” kata 
Hasto.

Menanggapi itu, Kabid Humas 

Polda Jawa Timur Kombes Dirmanto 
langsung membantah tudingan soal 
institusinya menekan salah satu 
kepala daerah dari Partai Demokrasi 
Indonesia Perjuangan atau PDIP. 
Tekanan itu disebut agar kader PDIP 
tidak fokus pada pemilihan presiden 
atau pilpres 2024 untuk mendukung 
Ganjar Pranowo-Mahfud Md. “Eggak 
enek, Kang Mas (Tidak ada, Mas),” kata 
Dirmanto.

Diminta keterangan lain, Dirmanto 
mengatakan agar berpikir jernih 
dalam situasi seperti ini. “Sing cerdas 
dikit dan punya roso malu (yang 
cerdas sedikit dan punya rasa malu,” 
kata dia. 

Ada	Ancaman	Penembakan	
ke	Anies

Di kubu lain, calon presiden nomor 
urut 01 Anies Baswedan mendapat 
ancaman penembakan oleh netizen di 
aplikasi TikTok. Ancaman itu viral di 
media sosial.Anies menanggapi santai 
ancaman penembakan itu.

“ Ya ,  m u d a h - m u d a h a n  t i d a k 
kejadian, kalau itu dianggap ancaman 
ya biar pihak penegak hukum bisa 
menindaklanjuti,” kata Anies kepada 
wartawan di Samarinda, Kalimantan 
Timur, Kamis (11/1/2024).

Saat ditanya apakah dirinya akan 
melaporkan ancaman ini baik ke 
Bawaslu maupun pihak kepolisian, ia 
belum memiliki rencana itu.“Belum 
ada rencana itu,” lanjutnya.

S e b e l u m n y a ,  a n c a m a n 
penembakan terhadap Anies itu viral 
di sosial media. Salah satu pengguna 
@ s l e e p y i y s l o t h  m e n g u n g g a h 
tangkapan layar komentar di platform 
T i k t o k  y a n g  b e r i s i  a n c a m a n 

penembakan terhadap Anies.“Izin 
b a p a k ,  n e m b a k  k e p a l a  a n i s 
hukumanya berapa lama ya?”

Postingan itu kemudian ramai dan 
menuai sorotan dari masyarakat.

Merespons komentar bernada 
ancaman itu, sejumlah pengguna 
TikTok lainnya menanggapi komentar 
akun IG Taurus itu dengan nada 
dukungan. “Saya dukung anda,” sahut 
akun bernama zackm.

“Saya dibarisan depan kak,”  timpal 
lagi akun Tiktok Ndis.

Melansir sebuah unggahan yang 
m e m p o s t i n g  t a n g k a p a n  l a y a r 
komentar tersebut, sejumlah netizen 
menilai hal itu masuk dalam kategori 
pengancaman yang bisa dipidanakan. 

Terkait hal itu, Kabid Humas Polda 
Kaltim Kombes Pol Yusuf Sutejo 
m e n g a t a k a n ,  p i h a k n y a  a k a n 
mendalami hal tersebut. "Polisi akan 
lidik (selidiki) dulu jika memang 
t e r p e n u h i  u n s u r  n y a  p a s t i 
ditindaklanjuti," kata Yusuf 

Di sisi lain, Tim Hukum Nasional 
AMIN tak tinggal diam. Setelah melihat 
postingan bernada ancaman itu, Tim 
Hukum bersiap mengambil langkah 
hukum. "Kami akan proses hukum, 
tentu saja setelah nanti dapat arahan 
dari pimpinan tim hukum untuk hal 
tersebut," kata Anggota Tim Hukum 
Nasional AMIN, Aziz Yanuar. 

Menurut Aziz, apa yang dilakukan 
akun tersebut sudah diluar batas. 
Sebab,  kontestasi  pol it ik  t idak 
semestinya dibawa ke unsur SARA 
a p a l a g i  p e n g a n c a m a n .  " S a y a 
memandang ini sudah keterlaluan dan 
mereka kira Pak Anies dan tim takut. 
Kami menantang, Anda jangan banyak 
teori, lakukan jika berani, biasanya 

orang yang kebanyakan teori itu 
sesungguhnya para pengecut sejati," 
kata Aziz. "Jangankan mau menembak, 
ketemu saja saya yakin takut setengah 
mati," tutup Aziz. (wid,ist,rls/dya)

Sekretaris	Jenderal	Partai	Demokrasi	Indonesia	Perjuangan	(PDIP)	Hasto	Kristiyanto
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SURABAYA	- Pemprov Jatim, dalam hal 
ini Gubernur Jawa Timur, Khofifah 
I n d a r  P a r a w a n s a  m e n d u k u n g 
R a n c a n g a n  P e r a t u r a n  D a e r a h 
( R a p e r d a )  t e n t a n g  p e m a j u a n 
kebudayaan Jawa Timur untuk 
dilanjutkan pembahasannya menjadi 
peraturan daerah.

Hal ini disampaikan oleh Wakil 
Gubernur Jawa Timur, Emil Elestianto 
Dardak  di rapat paripurna DPRD Jatim 
m e n j awa b  p e n d a p a t  G u b e r n u r 
Khofifah Indar Parawansa terkait 
Raperda pemajuan kebudayaan, 
Kamis (11/1/2024).

“Pemprov Jatim mendukung dan 
mengapresiasi raperda pemajuan 
kebudayaan tersebut. Namun ada 
b e b e r a p a  c a t a t a n  y a n g  p e r l u 
diperhatikan oleh DPRD Jatim demi 
sempurnanya raperda tersebut,” 
katanya Emil Dardak.

Lebih lanjut Emil menjelaskan 
catatannnya, yaitu pertama berkaitan 
dengan dasar hukum dalam raperda 
p e m a j u a n  k e b u d a y a a n .  P e r l u 
ditambahkan terkait dengan tata cara 
pemantauan dan evaluasi pokok 
pikiran kebudayaan daerah yang 
merujuk pada peraturan menteri 
pendidikan, kebudayaan, riset dan 
teknologi nomor 1 tahun 2022.

Kedua, dalam undang – undang 
n o m o r  5  t a h u n  2 0 1 7  t e n t a n g 
pemajuan kebudayaan, rencana induk 
pemajuan kebudayaan disusun oleh 
pemerintah pusat  diambil  dari 
permasalahan dan direkomendasi 
PPKD provinsi di seluruh Indonesia, 
yang kemudian dijadikan landasan 
dalam penyusunan rencana jangka 
panjang dan menengah nasional. 
Kemudian diturunkan dalam rencana 
jangka menengah daerah, sehingga 
jika pemerintah daerah menyusun 
sendiri rencana strategis pemajuan 
kebudayaan daerah dipertimbangkan 
lagi alurnya, dan keselarasannya 
dengan proses kebijakan yang ada.

Ketiga, materi dalam raperda 
tentang pemajuan kebudayaan Jawa 
Timur perlu ditambahkan terkait tata 
cara pemantauan dan evaluasi pokok 
pikiran kebudayaan daerah. Hal ini 
p e n t i n g  d i c a n t u m k a n  k a r e n a 
merupakan tugas dari gubernur 
selaku wakil dari pemerintah pusat 
kepada bupati/walikota,  untuk 
m e n g u k u r  k i n e r j a  p r o g r a m 
kebudayaan pada kabupaten/kota di 
Jatim.

Keempat, perlu juga ditambahkan 
materi terkait mekanisme pengusulan 
w a r i s a n  b u d a y a  T a k b e n d a 
berdasarkan peraturan presiden 
nomor 78 Tahun 2007 tentang 
pengesahan convention for the 
Safeguarding of the intangible cultural 
h e r i t a g e  a t a u  ko nve n s i  u n t u k 
p e r l i n d u n g a n  wa r i s a n  b u d aya 
Takbenda.

Selain itu, terkait substansi materi 
raperda ini secara legal drafting perlu 
d i l a k u k a n  p e r b a i k a n  s e c a r a 

menyeluruh dengan mempedomani 
peraturan perundang – undangan 
khususnya undang – undang nomor 12 
tahun 2011 beserta perubahannya.

“ K a m i  b e r h a r a p ,  b a h w a 
pembahasan terhadap raperda ini 
dapat berjalan lancar sesuai dengan 
jadwal yang telah ditentukan, dan 
semoga dilindungi, serta diberikan 
rahmat, kelancaran agar kita dapat 
melaksanakan tugas dan pengandian 
kita kepada bangsa dan negara 
khususnya rakyat Jawa Timur dengan 
sebaik – baiknya,”pungkas Emil 
Dardak yang juga ketua DPD Demokrat 
Jatim.

Banyaknya budaya yang dimiliki 
Jawa Timur menjadi perhatian banyak 
orang. Potensi kekayaan budaya ini, 
h a r u s  s e l a l u  d i l i n d u n g i  u n t u k 
kemaslahatan rakyat Jawa Timur. 
M e s k i  s a m p a i  s a a t  i n i ,  m i n a t 
masyarakat terhadap seni dan budaya 
masih rendah.

Sebelumnya, Raperda pemajuan 
kebudayaan ini digagas oleh Komisi E 
DPRD Jawa Timur.  Dalam Nota 
Penjelasan DPRD atas Rancangan 
Peraturan Daerah tentang Pemajuan 
Kebudayaan yang disampaikan juru 
bicara Komisi E DPRD Jawa Timur  Umi 
Zahrok menjelaskan bahwa ke-
lemahan praktik  pemajuan ke-
budayaan tersebut meliputi rendah-
nya minat budaya dan seni tradisional 
di kalangan masyarakat. 

“Kemudian lemahnya pemahaman 
sejarah lokal, rendahnya pengelolaan 
museum,” kata politisi asal Fraksi PKB 
DPRD Jatim ini.

Lanjut Umi Zahrok mengatakan 
kurangnya penghargaan atau apresiasi 
terhadap nilai-nilai seni budaya dan 
terbatasnya regulasi yang mengatur 
kebudayaan dalam arti luas, juga 
menjadi perhatian wakil rakyat Jawa 
Timur.

“Lemahnya data serta informasi 
kebudayaan,  minimnya produk 
ekonomi kreatif lingkup seni budaya, 
rendahnya ekosistem digital dalam 

m e n d u k u n g  k e b u d a y a a n  d a n 
rendahnya pengelolaan keragaman 
budaya,” ujar dia.

Menurut  Umi Zahrok, masih 
ditemukan rendahnya kekayaan 
budaya dan cagar budaya. Karena 
masih ada juga lemahnya penggalian 
n i l a i  l u h u r  ke a r i fa n  l o ka l  d a n 
penguatan karakter masyarakat yang 
berkebudayaan.

“ K e l e m a h a n  p e m a j u a n  k e -
budayaan di Jawa Timur sebenarnya 
tidak hanya teridentifikasi dalam 
RPJMD 2019-2024,” tandasnya.

Data Dinas Kebudayaan dan 
Parwisata Provinsi  Jawa Timur 
d i s e b u t k a n  b a h w a  d o k u m e n 
kebudayaan Provinsi Jawa Timur 
Tahun 2021 terdapat sebanyak 6.943 
orang pelaku seni, 4.136 kelompok 
sanggar, 178 sarana prasarana seni 
dan budaya,  serta  4 .219 Objek 
Pemajuan Kebudayaan (OPK), dimana 
hanya 96 OPK diantaranya yang 
ditetapkan sebagai Warisan Budaya 
Tak Benda.

Kebudayaan bersifat kebendaaan 
yang berbentuk Cagar budaya telah 
diatur dalam UU Nomor 11 tahun 2010 
tentang Cagar Budaya dan PP Nomor 1 
Tahun 2022 tentang Register Nasional 
dan Pelestarian Cagar  Budaya. 
Sementara itu, kebudayaan tak benda 
diatur Undang-Undang Nomor 5 
Tahun 2017 tentang Pemajuan 
Kebudayaan, PP Nomor 87 Tahun 
2021 tentang Peraturan Pelaksanaan 
UU Nomor 5 Tahun 2017, Perpres 
Nomor 65 Tahun 2018 tentang Tata 
Cara Penyusunan Pokok Pikiran 
Kebudayaan Daerah dan Strategi 
Kebudayaan, dan Perpres Nomor 114 
Ta h u n  2 0 2 2  t e n t a n g  S t r a t e g i 
Kebudayaan.

“Provinsi Jawa Timur saat ini baru 
memiliki dua produk hukum yang 
m e n g a t u r  k e b u d a y a a n ,  y a k n i 
Peraturan Gubernur Jawa Timur 
Nomor 66 Tahun 2015 tentang 
Pelestarian Cagar Budaya Provinsi 
Jawa Timur dan Peraturan Daerah 
Provinsi Jawa Timur Nomor 8 Tahun 

Gubernur Jatim Beri Beberapa Catatan 

pada Raperda Pemajuan Kebudayaan
2014 tentang Pembangunan dan 
Pemberdayaan Perfilman Jawa Timur,” 
jelasnya.

Namun demikian,  Peraturan 
Gubernur tentang Cagar Budaya lebih 
c e n d e r u n g  m e n g a t u r  a s p e k 
kebudayaan bersifat kebendaan, dan 
tidak membahas dimensi kebudayaan 
tak benda, Adapun Perda tentang film, 
terlalu spesifik mengatur hanya pada 
seni medium film, dan tidak mengatur 
s e n i - s e n i  l a i n  m a u p u n  O b j e k 
P e m a j u a n  K e b u d a y a a n  y a n g 
diamanatkan dalam UU Nomor 5 
Tahun 2017 tentang Pemajuan 
Kebudayaan.

“Hal ini menunjukkan bahwa 
Daerah Provinsi Jawa Timur masih 
b e l u m  m e m i l i k i  re g u l a s i  ya n g 
mengatur mengenai kebudayaan tak 
benda, kebudayaan dalam rangka 
menciptakan ekosistem pemajuan 
yang kolaboratif, berkelanjutan, dan 
dapat dimanfaatkan seluas-luasnya 
oleh Masyarakat Jawa Timur. Inilah 
yang menjadi alasan Komisi E DPRD 
Provinsi Jawa Timur untuk mem-
bentuk Raperda tentang Pemajuan 
Kebudayaan Jawa Timur,” pungkasnya.

Sementara itu, Anggota Komisi E 
DPRD Jatim, Sri Untari menjelaskan, 
p e m a h a m a n  t e r h a d a p  s e j a r a h 
kebudayaan beserta nilainya sangat 
d i p e r l u k a n  u n t u k  m e m b a n g u n 
kesadaran tentang peristiwa atau 
f a k t a  y a n g  b e r k a i t a n  d e n g a n 
masyarakat dan budayanya di masa 
l a l u .  K e s a d a r a n  a k a n  s e j a r a h 
kebudayaan dapat dianggap sebagai 
usaha untuk mewariskan nilai-nilai 
kebudayaan yang sangat berharga dari 
generasi yang hidup di masa lalu untuk 
diteruskan pada generasi berikutnya.

“ M e s k i p u n  J a t i m  kaya  a ka n 
kebudayaan masih banyak kelemahan 
dalam praktik pemajuan kebudayaan 
dalam RPJMD Provinsi Jawa Timur 
Tahun 2019-2024 salah satunya 
rendahnya minat budaya dan seni 
tradisional di kalangan masyarakat, 
lemahnya pemahaman sejarah local, 
s e r t a  r e n d a h n y a  p e n g e l o l a a n 
museum,” ujarnya.

Menurut politisi asal PDI-P itu, 
k e l e m a h a n  p r a k t i k  p e m a j u a n 
kebudayaan juga terlihat dalam 
dokumen-dokumen kebudayaan yang 
secara resmi diterbitkan oleh Pemprov 
Jatim.  Berdasarkan data Dinas 
Kebudayaan dan Parwisata Jatim 
d i s e b u t k a n  b a h w a  d o k u m e n 
kebudayaan tahun 2021 terdapat 
sebanyak 6.943 orang pelaku seni, 
4.136 kelompok sanggar, 178 sarana 
prasarana seni dan budaya, serta 
4.219 Objek Pemajuan Kebudayaan 
( O P K ) .  D i m a n a  h a nya  9 6  O P K 
diantaranya yang ditetapkan sebagai 
warisan budaya tak benda.

“Kebudayaan meliputi kebudayaan 
benda (tangible) dan kebudayaan tak 
benda (intangible) yang diatur dalam 
regulasi yang berbeda,” ucapnya. 
(lut/dya)

Wakil	Gubernur	Jatim,	Emil	Elestianto	Dardak	mewakili	Gubernur	Khofifah	Indar	Parawansa	
saat	membacakan	jawaban	Eksekutif	terhadap	Raperda	Pemajuan	Kebudayaan	Jawa	Timur	di	

Paripurna	DPRD	Jatim.	(Dok.	Humas	DPRD	Jatim)
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SURABAYA  - Pesta minuman 
keras (miras) di Kota Surabaya 
rasanya kian marak. Bahkan, 
dalam waktu tak lama ini sudah 
ada enam orang meninggal akibat 
menenggak minuman beralkohol 
tersebut. Pesta miras pun sudah 
merambah pada kalangan pelajar.

Setidaknya ada 21 pelajar 
S u ra b aya  te r t a n gka p  p e s t a 
minuman keras (miras) usai 
pulang sekolah di bawah Flyover 
J a l a n  G u b e n g ,  R a b u 
(10/01/2024). Puluhan pelajar 
itu lantas diamankan dan dibawa 
ke kantor Satpol PP Surabaya 
untuk menjalani pembinaan.

Kasatpol PP Surabaya, M. 
Fikser mengatakan bahwa pesta 
miras itu dilaporkan oleh warga 
melalui Command Center 112. 
Oleh Command Center lantas 
diteruskan ke Satpol PP Kota 
Surabaya. “Para pelajar ini saat 
diamankan masih mengenakan 
seragam sekolah. Kami amankan 
2 botol miras oplosan ukuran 1,5 
liter,” kata Fikser dikutip dari 
beritajatim.

Setelah dibawa ke Kantor Satpol 
PP Surabaya, 21 remaja itu didata oleh 
petugas .  P ihak  Satpol  PP Kota 
Surabaya juga memanggil pihak 
sekolah dengan tujuan melakukan 
pendampingan kepada anak-anak 
yang terjaring. “Lalu mereka kami beri 
sanksi untuk bekerja sosial di Dinsos 
selama sehari. Tujuannya untuk 
memberikan efek jera,” imbuh Fikser.

Setelah dari Dinas Sosial, para 
remaja tersebut dibawa kembali ke 
kantor Satpol PP guna dikembalikan 
ke orang tua mereka masing- masing.  
Fikser menghimbau kepada para 
pelajar untuk selalu menjaga sikap dan 
beretika baik didalam maupun diluar 
sekolah. Tak hanya itu, Fikser juga 
menyarankan agar pihak sekolah dan 
o r a n g  t u a  d a p a t  m e l a k u k a n 
pembinaan terhadap mereka yang 
dijangkau petugas.

“Harapan saya agar pihak sekolah 
maupun orang tua bisa lebih dekat 
dengan anak-anak mereka, tanya 
selalu apa dan bagaimana keadaan 
mereka di sekolah maupun di luar 
sekolah. Awasi dan jaga selalu mereka, 
bukan mengekang tetapi lebih kepada 
bagaimana agar mereka tetap pada 
jalur yang benar,” pungkas Fikser. 

Sehari sebelumnya, sebanyak 6 
remaja laki-laki yang rata-rata usia 17 
tahunan juga kepergok asyik pesta 
minuman keras (miras) jenis arak di 
sekitaran Kampung Seng. Padahal 
lokasi mereka pesta miras tidak jauh 
dari markas Polsek Simokerto. Bisa 
dibilang belakang polsek, untuk ke 
lokasi hanya membutuhkan waktu tak 
sampai 5 menit.

Enam remaja itu ialah RR, AF, WA, 
AY, FZ dan ZA. Mereka ini ada yang 
berasal dari Sidokapasan, Tanah 
Merah, dan Bolodewo. Status mereka 
semuanya adalah pelajar. Keenamnya 
digrebek saat Polsek Simokerto 

bersama Polsek Tambaksari, dan 
Polsek Bubutan menggelar patroli 
malam pada Selasa (9/1/2024).

Sekira  pukul  23 .00 anggota 
melihat sekumpulan anak muda 
duduk melingkar di pinggir jalan. 
Ketika didekati ada dua botol ukuran 
600 ml berisi arak. "Anak-anak muda 
itu akhirnya kami bawa ke polsek," 
kata Kapolsek Simokerto Kompol 
Mohammad Irfan dikutip dari tribune.

Seusai diamankan, keduanya 
dilakukan pelatihan dan didata. Nah, 
ketika diintrogasi 6 pemuda ini 
menenggak minuman keras hanya 
untuk menghangatkan badan. Mereka 
mengaku merasa kedinginan karena 
sejak sore Surabaya diguyur hujan.

Enam pemuda ini  kemudian 
sepakat patungan. Mereka beli miras 
di sebuah warung yang dari luar 
tampak seperti warung kopi. Per botol 
dibeli seharga Rp50 ribu. Di sela-sela 
introgasi Kapolsek Irfan memberikan 
wejangan agar enam pemuda itu 
menjauhi miras.

M e n g o n s u m s i  m i n u m a n 
beralkohol berisiko merusak pikiran 
yang baik jadi negatif. Sehingga bisa 
memicu seseorang berbuat nekat, dan 
u j u n g - u j u n g n y a  t i d a k  j a r a n g 
berurusan dengan hukum. Untuk 
memberikan efek jera orang tua 6 
remaja itu kemudian dipanggil di 
Polsek Simokerto. Anak-anak remaja 
itu pun langsung memohon maaf. 
Beberapa ibu terlihat tak kuasa 
menahan tangis melihat anaknya 
sudah berani menenggak miras.

Sebelumnya, diketahui bahwa tiga 
orang personel band tewas usai 
menggelar  pesta  miras setelah 
manggung di bar hotel berbintang 
yang berada di kawasan Surabaya, 
Jawa Timur. Kasus tewasnya tiga 
p e r s o n e l  b a n d  i n i  d i t a n g a n i 
Polrestabes Surabaya.

Peristiwa tragis ini terjadi saat 

sembilan personel band tersebut 
menggelar pesta miras di bar hotel 
berbintang di kawasan Jalan HR 
M u h a m m a d ,  K e c a m a t a n 
Sukomanunggal, Surabaya pada Jumat 
(22/12/2023) lalu. Usai pesta miras, 
empat  orang mengalami gejala 
keracunan dan dirawat di sejumlah 
rumah sakit di Surabaya. 

Korban pertama berinisial RG yang 
m e n i n g ga l  d u n i a  p a d a  M i n g g u 
(24/12/2023) dini hari setelah 
sempat dirawat di rumah sakit . 
Sementara korban kedua berinisial 
WAR, meninggal dunia pada hari Senin 
(25/12/2023) pagi .  Sedangkan 
korban ketiga yakni IP yang meninggal 
dunia pada Selasa (26/12/2023) pagi 
di  RSUD Dr Soetomo Surabaya. 
Sedangkan korban berinisial MT 
masih menjalani perawatan intensif di 
RS Gotong Royong Surabaya.

K a s a t  Re s k r i m  Po l r e s t a b e s 
Surabaya, AKBP Hendro Sukmono 
mengatakan, jenazah WAR dan IP 
dilakukan autopsi untuk mengetahui 
penyebab kematian. "Lima orang saksi 
telah diperiksa, yakni bartender, rekan 
korban dan manajemen bar. Barang 
bukti  yang telah diamankan di 
antaranya cairan miras, gelas, dan 
peralatan bartender," katanya Rabu 
(27/12/2023). 

Kemudian pada Kamis (4/1/2024) 
lalu,  t iga mahasiswa Narotama 
Surabaya tewas usai pesta miras. 
Mereka diketahui berinisial WAA 
(mahasiswa Non Aktif angkatan 
2017), OKM (mahasiswa Manajemen 
2021), RAM (Alumnus).  

Dikutip dari Beritajatim, ketiga 
orang itu pesta miras dengan dua 
teman lainnya di sebuah warung dekat 
Universitas Narotama. Ketiga korban 
t e r g a b u n g  d a l a m  U K M  M u s i k 
Narotama Surabaya. Korban yang 
meninggal pertama adalah WAA. Ia 
meninggal di Bojonegoro pada Jumat 

Surabaya Darurat Miras?
(05/01/2023) pagi.

Ketika pemakaman, korban 
R A M  s e m p a t  m e l a y a t  k e 
B o j o n e g o ro .  S e te l a h  WA A , 
korban meninggal dunia kedua 
adalah OKM yang meninggal 
selang beberapa jam dari korban 
WAA. Setelah itu, korban terakhir 
yang meninggal dunia adalah 
RAM. Ia meninggal dunia pada 
Sabtu (06/01/2024) pukul 10 
malam. Saat ini, ketiga korban 
s u d a h  d i k e b u m i k a n  d i 
tempatnya masing-masing.

Kabag Humas Universitas 
Narotama,  Evi  Retnowulan 
membenarkan bahwa ketiganya 
adalah  bagian  dari  c iv i tas 
akademika Narotama Surabaya. 
Dari informasi yang masuk ke 
pihaknya, ketiga korban pada 
Kamis (04/01/2024) memang 
pesta miras di sebuah warung di 
dekat kampus. “Iya benar ketiga-
nya tergabung dalam UKM Musik 
Narotama Surabaya,” kata Evi. 

Lebih lanjut Evi mengatakan 
bahwa mereka kumpul-kumpul 
sendiri dan tidak ada acara di 

kampus saat itu. “Tidak ada acara 
kampus pada hari itu,” kata Evi.

Evi mengaku telah mendapatkan 
informasi terkait tiga orang yang 
tewas itu. Walaupun terdaftar di 
Universitas Narotama Surabaya, Ia 
mengatakan bahwa tidak mungkin 
lembaga Kampus Narotama meng-
awasi kegiatan mahasiswanya di luar 
kegiatan kampus. Ia pun turut berduka 
cita atas meninggal dunianya 3 keluarga 
besar Civitas Akademika Universitas 
Narotama. “Kami dengar dari beberapa 
mahasiswa. Kami masih dalami lagi 
untuk kronologi pastinya,” tutur Evi.

Kapolsek Sukolilo, Kompol Made 
mengatakan bahwa pihaknya sudah 
mendapatkan laporan dari Polsek 
Wonokromo karena jenazah satu 
korban sempat tidak diperbolehkan 
untuk pulang dari rumah sakit . 
Keluarga akhirnya melapor ke Polsek 
Wonokromo. 

“Iya kemarin dapat laporan dari 
Polsek Wonokromo. Namun, penyebab 
kematian apakah karena miras juga 
belum dipastikan,” katanya Minggu 
(07/01/2023).

Dia juga menandaskan telah 
m e n e r i m a  s e b u a h  v i d e o  y a n g 
menggambarkan suasana pesta miras. 
Namun,  p ihaknya  t idak  berani 
m e m a s t i k a n  a p a k a h  p e nye b a b 
utamanya karena keracunan miras. 
“Memang ada videonya. Tapi kan 
belum ada autopsi. Pihak keluarga dari 
masing-masing korban juga sudah 
membuat surat pernyataan untuk 
tidak diautopsi dan jenazah sudah 
dikebumikan,” tuturnya.

Sementara  i tu ,  d ikut ip  dar i 
beritajatim yang mengkonfirmasi 
Kasat Reskrim Polrestabes Surabaya, 
AKBP Hendro Sukmono Minggu 
(07/01/2024) malam mengatakan 
belum ada laporan yang masuk ke 
pihaknya. (lut/dya)

Sebanyak	21	pelajar	yang	diamankan	oleh	Satpol	PP	Surabaya	karena	pesta	miras.
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MALANG - Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Malang terus berkomitmen 
dalam mengatasi masalah sampah 
plastik, dengan meluncurkan tahap 
lanjut Program 'Bersih Indonesia', 
Kamis (11/1/2024). Wakil Bupati 
Malang, Didik Gatot Subroto, meng-
ungkapkan program ini difokuskan 
pada pemilahan sampah plastik dan 
non-plastik. 

Harapannya mampu mengurangi 
volume sampah di Kabupaten Malang 
yang saat ini dapat mencapai 200 ribu 
per tahunnya. 

"Kemudian karena ini program 
hibah, ya tentunya pemerintah daerah 
melalui DLH Kabupaten Malang, 
menyambut dengan luar biasa secara 
keseluruhan," ujar Didik, ditemui usai 
menghadiri peluncuran tersebut. 

Saat ini, Didik mengatakan bahwa 
fokus program tersebut akan berada di 
bawah Unit Pelaksana Teknis (UPT) 
dari Dinas Lingkungan Hidup (DLH) 
Kabupaten Malang. Namun ke depan-
nya, langkah ini akan ditingkatkan 
dengan transformasi menjadi Badan 
Layanan Umum Daerah (BLUD). 

Didik menyebut, BLUD akan 
menjadi tonggak penting dalam 
mencapai kemandirian, yang nantinya 
akan mencakup pembenahan infra-
struktur dan kesiapan ketenaga-
kerjaan yang harus dipersiapkan 
secara matang. 

"Artinya, pada saat dijadikan BLUD, 
target kita kan berarti ada sebuah 
kemandirian. Bagaimana infra-
s t r u k t u r,  k e s i a p a n  k e t e n a g a -
kerjaannya, nah ini makanya harus 
dipersiapkan secara matang. Jadi 
melalui Program Bersih Indonesia ini 

kita berharap bisa terlaksana. Tahap 
pertama ini yang disiapkan satu di 
antaranya adalah melakukan sebuah 
proses untuk membangun infra-
strukturnya," jelasnya. 

Lebih lanjut, Didik menyampaikan 
pemilihan Tempat Pemrosesan Akhir 
(TPA) Paras, menjadi salah satu 
langkah awal yang diambil Pemkab 
Malang, sebagai basis kegiatan tahap 
pertama. Di sana, menurutnya proses 
pembangunan infrastruktur akan 
dimulai, mencakup teknologi canggih 
untuk memilah sampah plastik dan 
non-plastik secara efisien. 

Pihaknya mengharapkan melalui 
upaya ini, Kabupaten Malang dapat 
secara signifikan mengurangi jumlah 
sampah plastik yang mencapai 200 
ribu ton setiap tahunnya.

"Tetapi ini kan berkaitan dengan 
perilaku, itu kan sulit, jadi tentunya 
harus ada aturan yang kita tetapkan 
dan aturan yang harus kita kuatkan. 
Oleh karenanya proses ini harus 
didorong dengan adanya peraturan 
Perda, Perbub, yang insyaallah sudah 
ada," tegasnya. 

Terpisah, Kepala DLH Kabupaten 
Malang, Tito Febrianto Hadi Prasetya, 
memberikan rincian lebih lanjut 
mengenai implementasi program 
Bersih Indonesia ini. Menurutnya, 
tahap awal program ini dimuai dengan 
uji coba sistem pengelolaan sampah 
rumah tangga terpadu.  Sekitar satu 
juta penduduk Kabupaten Malang 
akan mendapatkan akses ke layanan 
pengumpulan dan pengolahan 
sampah rumah tangga terpilah 
berbayar, yang akan diakses dari 
rumah ke rumah.

Dengan melibatkan masyarakat 
dalam pemilahan sampah di tingkat 
rumah tangga, sambungnya, program 
ini berusaha menciptakan siklus 
pengelolaan sampah yang efektif dan 
berkelanjutan.

Di sisi lain, Jacob Duer, Presiden 
dan CEO Alliance to End Plastic Waste, 
m e n g g a r i s b a w a h i  p e n t i n g n y a  
komitmen Indonesia, khususnya 
Pemkab Malang dalam menghadapi 
tantangan global sampah plastik.

Jacob juga menyampaikan, sebagai 
kontributor utama dalam program 
Bersih Indonesia, Pemkab Malang 
diharapkan dapat menjadi model 
solusi pengolahan sampah, serta 
memberikan inspirasi untuk proyek 
p e n g e l o l a a n  s a m p a h  y a n g  
berkelanjutan secara finansial.  
(Santi/Dya)

"Kenapa ini penting 
dilakukan, karena bertujuan 
untuk merintis sistem 
pengelolaan sampah yang 
b e r k e l a n j u t a n  s e c a r a  
finansial, dan berfungsi 
sebagai percontohan untuk 
perluasan dan replikasi 
lebih lanjut di seluruh 
I n d o n e s i a .  S e l a i n  i t u ,  
Kabupaten Malang akan 
membentuk utilitas publik 
baru yang didedikasikan 
untuk pengelolaan sampah 
kota yang dioperasikan oleh 
DLH Kabupaten Malang," 
ungkap Tito. 

Dalam menentukan 
arah pengelolaan sampah, 
Tito juga menyebutkan 
bahwa Pemkab Malang 
telah merumuskan target 
ambisius untuk tahun 2024-2025. 
"Kami ingin mencapai pengurangan 
sampah sebesar 30 persen dan 
pengolahan sampah sebesar 70 
persen," ungkap Tito. 

Menurutnya, hal tersebut telah 
sesuai dengan Kebijakan dan Strategi 
Daerah Pengelolaan Sampah Rumah 
Tangga dan Sampah Sejenis Rumah 
Tangga (Jakstarda) Perbub Malang. 

Masih menurut Tito, pihaknya juga 
menjelaskan bahwa program Bersih 
Indonesia, sejatinya merupakan inisiatif 
bersama antara Kemenko Marves dan 
Alliance to End Plastic Waste (AEPW). 
Di mana program ini membawa skema 
pengelolaan sampah holistik yang men- 
cakup dari timbunan sampah, peng-
umpulan dan pemilahan, penjualan 
sampah, hingga proses daur ulang. 

Program 'Bersih Indonesia', Pemkab Malang 

Geber Pemilahan Sampah Plastik dan Non-Plastik

MALANG	- Pj Wali Kota Malang, Wahyu 
H i d a y a t ,  m e n g a p r e s i a s i  T i m  
Pengendali Inflasi Daerah (TPID) Kota 
Malang. Dikatakannya inflasi Kota 
Malang berhasil turun drastis menjadi 
0,22 persen dari 0,40 persen pada 
bulan November 2023.

"Alhamdulillah, evaluasi tahun 
2023 walaupun di awal awal tahun 
2023 inflasi kita sempat tinggi. 

K e m u d i a n  m u l a i  d a r i  
Februari sampai November 
kemarin cukup fluktuatif, 
tapi evaluasi kita (inflasi) di 
atas rata rata nasional. Tapi 
masih di bawah Jawa Timur, 
walaupun kemarin sempat 
juga di atas Jawa Timur. Jadi 
ada beberapa intervensi 
yang dilakukan oleh TPID 
dan menghasilkan angka 
inflasi yang kemarin dirilis 
oleh Badan Pusat Statistik 
(BPS) bahwa inflasi di Kota 
Malang turun drastis men-
jadi 0,22 persen," ujar 

Wahyu, ditemui usai kegiatan evaluasi 
y a n g  d i l a k u k a n  p a d a  K a m i s  
(11/1/2024) sore. 

Wahyu menambahkan, meskipun 
mengalami fluktuasi di beberapa 
bulan menjelang berakhirnya 2023 
kemarin, namun menurutnya angka 
inflasi Kota Malang masih berada di 
atas rata-rata nasional. 

trobosan dan intervensi  yang 
dilakukan TPID Kota Malang. 

Lebih lanjut, ketika disinggung 
mengenai penyebab kenaikan inflasi, 
Wahyu menyebutkan beberapa 
komoditi pangan seperti cabai dan 
bawang merah sebagai faktor utama. 
Kendati demikian, pria yang juga 
menjabat sebagai Sekda definitif 
Kabupaten Malang ini, menekankan 
bahwa TPID telah berhasil melakukan 
intervensi dengan segala terobosan 
yang digencarkan, terlebih pada bulan 
Desember 2023 kemarin. 

Diakhir, Wahyu juga menjelaskan 
bahwa dalam menghadapi tahun 2024, 
Wahyu menegaskan bahwa TPID akan 
melanjutkan program yang telah 
terbukti efektif pada Desember 2023. 
Keberhasilan strategi yang dijalankan 
memberikan keyakinan bahwa 
langkah-langkah konkret ini dapat 
mempertahankan stabilitas ekonomi 
Kota Malang. (Santi/dya)

Dikatakannya bahwa strategi 
intervensi yang dilakukan oleh TPID, 
seperti operasi pasar, panen cabai, 
menanam cabai, warung tekan inflasi, 
dan kerjasama dengan Bulog, telah 
berhasil membawa inflasi ke level yang 
lebih rendah.

"Jadi memang baik. Kemudian 
kemarin kami pada saat evaluasi juga 
dapat apresiasi oleh pemerintah pusat, 
karena memang ada beberapa trobosan, 
ada intervensi yang kita lakukan dari 
TPID terkait dengan beberapa komoditi 
yang memang cenderung sulit diken-
dalikan, tetapi kita ada intervensi dan 
akhirnya dengan beberapa hal kita 
bisa menekan inflasi," tambahnya. 

Wahyu juga menyampaikan bahwa 
inflasi Kota Malang selama tahun 2023 
kemarin, menunjukkan angka 2,56 persen, 
sedangkan rata-rata nasional berada 
pada angka 2,61 persen. Keberhasilan 
ini, menurutnya juga telah diapresiasi 
oleh pemerintah pusat, yang mengakui 

Pj Wali Kota Malang Apresiasi Kinerja TPID:  

Inflasi Catat Penurunan Drastis di Desember 2023

Peluncuran	secara	simbolis	program	Bersih	Indonesia	di	TPA	
Paras	Kabupaten	Malang,	Kamis	(11/1/2024).	(Santi/Lenteratoday)

Pj	Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat	saat	meninjau	stabilitas
	harga	bahan	pangan	di	Pasar	Besar	Malang,	sebagai	salah	satu	

upaya	pengendalian	inflasi,	Desember	2023.	(Santi/Lenteratoday)



7impression
Jumat, 12 Januari 2024

AKTRIS  Elizabeth Debicki (33) 
akhirnya membawa pulang piala 
G o l d e n  G l o b e  p a d a  M i n g g u  
(7/1/2024) malam waktu setempat.

Tahun sebelumnya, Debicki telah 
masuk nominasi untuk kategori Aktris 
Pemeran Pendukung Terbaik Serial 
Televisi-Musikal, Komedi, Drama.

Saat itu, aktris asal Polandia yang 
memerankan Putri Diana lewat serial 
The Crown ini menyerah pada Julia 
Garner dari serial Ozark.

Namun, kali ini, aksinya di masa 
akhir kehidupan Putri Diana memang 
p a t u t  m e n d a p a t  a p r e s i a s i .  
Menyaksikan Debicki seperti menatap 
Diana yang penuh luka, tetapi tetap 
jadi idola di era 1990-an.

”Terima kasih telah percaya 
k e p a d a k u , ”  u j a r n y a  k e t i k a  
memberikan pidato kemenangan 
seusai menerima penghargaan sebagai 
Aktris Pendukung Terbaik kategori 
Televisi di The Beverly Hilton, Beverly 
Hills, California, Amerika Serikat.

Ia juga mengucapkan terima kasih 
kepada seluruh pemain dan kru, 
terutama kepada dua aktor yang 
menjadi anak-anaknya di serial The 
Crown.

Debicki mengaku melakukan riset 
selama satu tahun untuk mempelajari 
banyak hal tentang Diana. Semakin ia 
menggali lebih dalam, ia merasa kian 
jatuh cinta dan hormat kepada sosok 
Diana.

Ia bahkan sukar membayangkan 
rentetan derita yang bertubi-tubi 
menghantam Diana.

Akan tetapi, Debicki berupaya 
keras menghadirkan rasa dan luka 
sepanjang dua musim serial tentang 
kerajaan Inggris ini berjalan di Netflix.

”Pergulatan yang dihadapinya dari 
media, persepsi publik, hingga internal 
kerajaan sungguh berat. Belum lagi 
urusan perceraian yang pasti jadi 
momen terberat baginya karena juga 
melibatkan anak-anak. Aku benar-
benar kagum dan sayang kepadanya 
meski tak pernah berjumpa,” ungkap 
Debicki.

Profil
Elizabeth Debicki lahir di Paris, 

Prancis, pada 24 Agustus 1990.  
Meskipun kelahirannya di Prancis, ia 
bertumbuh dewasa di Australia.

Setelah menyelesaikan pen-
didikannya di University of Melbourne, 
Debicki menekuni kariernya di bidang 
akting.

Debicki memulai karier aktingnya 
dengan tampil dalam produksi teater 
lokal di Australia sebelum nenuju layar 

kaca.
Pada 2013 ketika ia menjadi 

pemeran utama dalam film The Great 
Gatsby yang disutradarai oleh Baz 
Luhrmann. Penampilannya sebagai 
Jordan Baker membuktikan, Debicki 
adalah aktris berbakat. 

Setelah sukses di The Great Gatsby, 
jalan menuju Hollywood terbuka 
untuk Debicki. Ia masuk dalam 
berbagai genre film, termasuk drama, 
aksi, dan thriller.

Beberapa aktingnya antara lain 
Guardians of the Galaxy Vol. 2, 
Widows, dan Tenet  mendapat 
apresiasi dari kritikus dan penonton.

Elizabeth Debicki juga tampil 
d a l a m  t a y a n g a n  t e l e v i s i .  I a  
memerankan serial antologi kriminal 
BBC, The Night Manager, aktingnya 
berlaga dengan bintang 
besar seperti Tom 
Hiddleston dan Hugh 
Laurie.

Prestasi Elizabeth 
D e b i c k i  m e r a i h  
berbagai nominasi 
dan penghargaan, 
termasuk Australian 
Academy of Cinema 
and Television Arts 
(AACTA) Award untuk 
Aktris Pendukung 
Terbaik.

Saat menerima 
penghargaan Golden 
Globe Awards 2024, 
Elizabeth terkejut 
mendapat piala itu. 
Dia juga berterima 
kasih kepada tim 
kreatif serial tersebut 
ya n g  t e l a h  m e m -
berikan kepercayaan 
untuk memerankan 
Putri Diana.

“ I n i  s u n g g u h  
mengejutkan bagi 
saya… Saya hanya 
ingin mengucapkan 
terima kasih kepada 
ibu baptis  saya 
t e r c i n t a  d a n  
t e r k a s i h  y a n g  
meninggalkan kami 
terlalu cepat, terlalu 
cepat,” katanya. 

Elizabeth Debicki mengalahkan 
nominator lainnya. Itu termasuk Abby 
Elliot untuk film The Bear, Christina 
Ricci film Yellowjackets, J. Smith-
Cameron film Succession, Meryl 
Streep untuk film Only Murders in the 
Building dan Hannah Waddingham 
untuk film Ted Lasso (Kompas-
Tempo)

”TITISAN” PUTRI DIANA

Sumber	:
Ap	Photo	/
Chris	Pizzello

ELIZABETH DEBICKI:
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ISTILAH erotomania baru-baru ini 
viral di media sosial. Kondisi ini 
ternyata berkaitan dengan gangguan 
mental yakni delusi, ketika merasa 
orang lain jatuh cinta kepadanya meski 
tak ada bukti.

Dikutip dari Medical News Today, 
objek khayalan cinta pada orang yang 
mengidap erotomania seringkali 
selebriti atau orang dengan status 
sosial yang lebih tinggi.

P s i k i a t e r  T i m o t h y  J  L e g g  
menjelaskan ket ika  seseorang 
mengidap erotomania,  mereka 
mungkin percaya bahwa orang 
tersebut berkomunikasi dengan 
mereka dan menegaskan cinta mereka, 
menggunakan pesan rahasia.

Erotomania sendiri merupakan 
bentuk delusi paranoid yang jarang 
terjadi.

"Khayalan ini berkembang dan 
bertahan meskipun ada bukti nyata 
yang menyatakan sebaliknya. Kondisi 
ini jarang terjadi, dan erotomania lebih 
sering menyerang wanita dibanding-
kan pria," katanya.

PENYEBAB	EROTOMANIA
Erotomania bisa jadi merupakan 

gejala penyakit kejiwaan, termasuk 

skizofrenia, gangguan skizoafektif, 
gangguan depresi mayor dengan ciri 
psikotik, gangguan bipolar, atau 
penyakit Alzheimer.

Erotomania adalah salah satu jenis 
gangguan delusi.  Jenis lainnya 
termasuk delusi penganiayaan, 
kemegahan, atau kecemburuan.

Ketika mengidap gangguan delusi, 
seseorang mungkin tidak memproses 
isyarat sosial dengan cara yang benar.

Dia mungkin salah membaca 
wajah atau bahasa tubuh seseorang 
a t a u  m e n g i ra  m e re ka  s e d a n g  
menggoda, padahal sebenarnya tidak.

Ide ini bisa berkembang seiring 
berjalannya waktu, terutama jika 
m e n g h a b i s k a n  b a n y a k  w a k t u  
sendirian.

Laporan kasus menunjukkan 
b a h w a  m e d i a  s o s i a l  d a p a t  
memperburuk atau bahkan memicu 
keyakinan delusi yang terkait dengan 
erotomania.

Beberapa penelitian menunjukkan 
bahwa delusi dapat berkembang 
sebagai cara untuk mengelola stres 
atau trauma ekstrem. Genetik juga 
d a p a t  b e r k o n t r i b u s i  p a d a  
perkembangan gangguan delusi.
CIRI-CIRI	EROTOMANIA

Gejala utama erotomania adalah 
keyakinan seseorang yang tegas dan 
delusi bahwa orang lain jatuh cinta 
padanya.

Perilaku yang terkait dengan 
erotomania mencakup upaya terus-
menerus untuk melakukan kontak 
melalui penguntitan, komunikasi 
tertulis, dan perilaku pelecehan 
lainnya.

Pengidap erotomania dapat 
menimbulkan ancaman terhadap 

PENGOBATAN	EROTOMANIA
Tim medis dapat membantu kamu 

untuk mengelola gejala. Ada beberapa 
perawatan yang bisa kamu lakukan, 
seperti:

Te ra p i .  Te ra p i  b i c a ra  b i s a  
dilakukan sebagai pengobatan utama. 
Kamu juga bisa melakukan terapi 
perilaku kognitif sebagai perawatan.

Obat resep. Dokter juga dapat 
memberikan obat resep, seperti 
antipsikotik, antidepresan, atau 
penstabil suasana hati lainnya yang 
bisa membantu kamu menurunkan 
gejala.

KOMPLIKASI	EROTOMANIA
Jika tidak diatasi dengan baik, 

erotomania dapat menyebabkan 
gangguan kesehatan mental yang lebih 
buruk. Bahkan, gangguan ini juga 
d a p a t  m e n j a d i  k o n d i s i  y a n g  
membahayakan bagi orang yang 
dianggapnya menyukai pengidap 
erotomania. Tindakan kekerasan atau 
rasa tidak nyaman bisa dialami oleh 
orang tersebut.

PENCEGAHAN	EROTOMANIA
Tidak ada pencegahan khusus 

yang bisa membuat seseorang 
terhindar dari kondisi ini. Namun, 

pastikan untuk selalu menjaga 
kesehatan mental agar kamu 

terhindar dari berbagai gangguan 
yang bisa terjadi (Detik)

objek kasih sayang mereka. Hal ini 
sering diremehkan sebagai faktor 
risiko saat menilai kondisinya.

Selain itu, ada beberapa gejala 
yang umum terjadi, seperti:

- Jika orang lain tersebut selebritis, 
maka pengidap akan terus menerus 
mengirim surat, mem-posting foto, 
hingga mengirimkan hadiah.
------------------------------------------------
- Kerap menjalin komunikasi dengan 
orang tersebut.
------------------------------------------------
- Merasa orang tersebut membuat 
komunikasi melalui tatapan mata 
hingga gerakan tubuh.
------------------------------------------------
- Merasa cemburu dengan lingkungan 
sekitar, kerabat, keluarga, hingga 
pasangan yang berada di dekat orang 
tersebut.
------------------------------------------------
- Merasa kecewa saat orang terdekat 
menyadari bahwa perasaan yang 
pengidapnya rasakan salah dan keliru.

GANGGUAN MENTAL DELUSI MERASA 
DICINTAI PADAHAL TIDAK

EROTOMANIA 
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menuju profitabilitas. Mirisnya, 
pesaing barunya TikTok justru sudah 
hampir mendapatkan profit.

Lalu yang terakhir dan yang 
terpenting, Lazada juga sudah sulit 
mendapatkan dana dari  induk 
perusahaan Alibaba.

Diketahui, sebenarnya dari 2020 
hingga 2021, perusahaan berlogo biru 
i n i  k o n s i s t e n  m e n g a l a m i  
pertumbuhan bisnis. Di beberapa 
kuartal tertentu, pertumbuhan Lazada 
bahkan menembus angka 100%.

Namun, situasi pascapandemi 
Covid-19 membuat bisnis Lazada 
melemah dan bertambah parah pada 
kuartal II/2022.

Saat itu, Lazada mulai bergoyang 
karena upaya agresif rivalnya dari 
negara Singa Shopee dalam mengejar 
pertumbuhan bisnis. Alhasil, e-
c o m m e r c e  i n i  m e n g a l a m i  
pertumbuhan negatif pada kuartal 
III/2022.

Kendati demikian, Lazada masih 
bisa bertahan karena di tahun yang 
sama, mereka juga mendapatkan 
pendanaan dengan total US$1,6 miliar 
dari Alibaba, sang induk perusahaan.

Pada 2023, saat masa bakar uang 
Shopee sudah sempat melemah dan 
berfokus pada profitabilitas, Lazada 
p u n  s e m p a t  m e m u l i h k a n  
pertumbuhannya. Namun, sayangnya 
tidak berlangsung lama.

Kehadiran TikTok Shop di Asia 
Tenggara membuat Shopee kembali 
memanas dan Lazada makin kembali 
terdampak.

Apalagi kali  ini  saingannya 
merupakan teman sebangsanya 
s e n d i r i .  U n t u k  m e n g h a d a p i  
persaingan ini, Lazada juga kembali 
menerima investasi sebesar US$325,9 
juta dari Alibaba pada April 2023 
(Bisnis)

sejumlah negara.

Lazada	PHK	Massal
Diberitakan juga, E-commerce asal 

China, Lazada dikabarkan melakukan 
PHK pada 30% karyawannya di Asia 
Tenggara atau berdampak pada lebih 
dari 100 karyawan.

B e r d a s a r k a n  a n a l i s a  y a n g  
dilakukan lembaga riset Cube Asia, ada 
tiga motif kuat yang menyebabkan 
p e r u s a h a a n  b e r l o g o  b i r u  i n i  
melakukan efisiensi karyawan. 
Pertama, dinamika pasar yang 
kompetitif.

Menurut periset Cube Asia Peem 
Benjasiriwan, kehadiran Shopee untuk 
m e n c a p a i  p e r t u m b u h a n  d a n  
masuknya pesaing baru TikTok Shop 
m e m b u a t  L a z a d a  s u l i t  u n t u k  
mengepakan sayapnya.

Kemudian, yang kedua adalah 
profitabilitas. Di tengah persaingan 
bisnis yang makin ketat, perusahaan 
juga sudah didesak dengan strategi 

PERUSAHAAN raksasa teknologi 
Google lakukan pemutusan hubungan 
kerja (PHK) kepada ratusan karyawan 
di tim perangkat keras, terutama di 
bagian realitas campuran (augmented 
reality/AR).

Mengutip 9to5google, efisiensi ini 
dilakukan pasca reorganisasi tim 
perangkat keras dari divisi Pixel, Nest, 
dan Fitbit.

“Sepanjang paruh kedua 2023, 
sejumlah tim kami melakukan 
perubahan untuk menjadi lebih efisien 
dan bekerja  lebih baik ,  serta  
menyelaraskan sumber daya mereka 
dengan prioritas produk terbesar 
m e r e k a .  B e b e r a p a  t i m  t e r u s  
melakukan perubahan organisasi 
seperti ini, termasuk penghapusan 
peran secara global,” ujar juru bicara 
Google, dikutip dari Reuters.

Diketahui, selama ini divisi Pixel, 
Nest, dan Fitbit memiliki tim yang 
berbeda dan independen untuk 
m e n a n g a n i  d e s a i n ,  r e k a y a s a  
perangkat keras, perangkat lunak, UI, 
dan lain-lain.

Namun,  Google tengah me-
restrukturisasi tim perangkat tersebut 
menjadi satu, sehingga tim tersebut 
nantinya harus bertanggung jawab 
atas perangkat keras Pixel, Nest, dan 
Fitbit sekaligus. 

N a n t i n y a ,  h a n y a  a d a  s a t u  
pemimpin untuk seluruh perangkat 
keras Google. Alhasil para pendiri 
Fitbit, seperti James Park dan Eric 
Friedman pun pergi meninggalkan 
Google. 

“Beberapa peran dihilangkan dari 
D S PA  d e n g a n  s e b a g i a n  b e s a r  
dampaknya terjadi pada tim Perangkat 
Keras  1P AR.  Meskipun kami  
melakukan perubahan pada tim 
perangkat keras AR 1P, Google terus 
berkomitmen penuh terhadap inisiatif 
AR lainnya, seperti pengalaman AR 

dalam produk kami, dan kemitraan 
produk,” ujar Google, dikutip dari 
9to5google.

Sebagai informasi, Google lebih 
dulu mengakuisisi  perusahaan 
hardware Nest dengan harga US$3,2 
miliar pada 2014. Lalu pada 2019, 
Google juga mengakuisisi perusahaan 
elektronik dan kebugaran Fitbit pada 
2019 seharga US$2,1 miliar. 

Sementara Pixel merupakan 
merek elektronik yang memang 
dikembangkan oleh Google.

Mengutip The Verge, kabar ini 
tidak mengejutkan. Pada 2023, Google 
tengah gencar mempromosikan Pixel 
Watch, jam tangan kesehatan yang 
dikembangkan langsung oleh Google. 
Sementara fitur-fitur favorit dari jam 
tangan Fitbit justru dihentikan.

Alhasil, tindak tersebut secara 
tidak langsung mendorong orang 
untuk menggunakan Pixel Watch 
bukan Fitbit band. The Verge menulis, 
perusahaan bahkan diam-diam 
menarik penjualan produk Fitbit di 

GOOGLE PHK KARYAWAN DI
 DIVISI PERANGKAT KERAS AR
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SINGAPURA masih menjadi tujuan 
wisata luar negeri utama bagi orang 
I n d o n e s i a .  N a m u n ,  t a k  d a p a t  
dipungkiri bahwa berwisata ke Negeri 
Singa itu bisa menguras dompet. 

Singapura dikenal menjadi tujuan 
wisata termahal di Asia. Pada 2023, 
menurut Economist Intelligence Unit, 
kota ini menyamai Zurich sebagai kota 
termahal di dunia.

Namun ada banyak cara yang 
terjangkau, bahkan bisa gratis, bagi 
pengunjung yang sedang transit 
maupun memang ingin berwisata di 
Singapura.

Pertama, bagi wisatawan yang 
sedang transit, dapat memanfaatkan 
berbagai fasilitas yang tersedia di 
Bandara Changi, yang terpilih sebagai 
bandara terbaik dunia tahun lalu oleh 
Skytrax. 

Di Bandara tersebut, ada taman 
untuk dijelajahi, pertunjukan air 
terjun Jewel di Terminal 1, dan bahkan 
b i o s k o p  y a n g  m e n a y a n g k a n  
pemutaran film gratis di Terminal 3. 

Bagi mereka yang memiliki lebih 
b a n y a k  w a k t u  t r a n s i t  a n t a r  
penerbangan juga dapat naik sepeda 
gratis selama dua jam atau melakukan 
tur bersama pemandu perjalanan 
s e l a m a  t i g a  j a m  ke  b e r b a g a i  
lingkungan di seluruh kota.

Selain itu, ada pula cara hemat bagi 
wisatawan yang akan menghabiskan 
beberapa hari di kota ini untuk 

menghabiskan uang mereka saat 
bersantap dan jalan-jalan.

Berikut lima cara untuk meng-
hemat uang sebagai turis di Singapura:

1.	Makan	di	pusat	jajanan	
atau	'hawker'	di	luar	pusat	kota

Makanan lokal adalah salah satu 
yang masih bisa didapatkan dengan 
harga murah di Singapura. Bahkan 
hidangan populer di hawker atau 
pusat jajanan yang paling terkenal di 
kota ini umumnya dihargai tak lebih 
dari 5 dolar Singapura atau sekitar 
Rp58.000. 

Namun wisatawan yang punya 
anggara lebih dapat mengunjungi 
p u s a t  j a j a n a n  d i  l i n g k u n g a n  
perumahan, dengan harga sepiring 
nasi ayam berharga sekitar 5 dolar 
Singapura, seperti di Maxwell Food 
Center di Chinatown.

Selain itu, di Changi Village 
Hawker Centre di Singapura bagian 
timur, harga makanannya juga hanya 
sebesar sekitar 3 dolar Singapura atau 
sekitar Rp35.000

2.	Mengganti	cafe	latte	
dengan	secangkir	kopi

Kopi di kafe trendi atau jaringan 
populer di Singapura bisa jadi mahal 
harganya, bisa mencapai lebih dari 6 
dolar Singapura atau sekitar Rp70.000 
segelas. 

5.	Kunjungi	galeri	gratis	di	Gillman	
Barracks	dan	NUS	Museum

Banyak atraksi paling populer di 
Singapura seperti Universal Studios 
Singapura dan dek observasi di 
Marina Bay Sands. Namun tujuan 
wisata tersebut umumnya harganya 
s a n ga t  m a h a l ,  m a s i n g - m a s i n g  
seharga 62 dolar dan 32 dolar 
Singapura atau sekitar 500.000 - 
700.000.

Namun ada banyak hal yang 
dapat dilakukan jika anggaran Anda 
terbatas. Di antaranya tiket masuk 
gratis di galeri seni dan museum 
seperti Gillman Barracks dan NUS 
Museum.  (Bisnis)

Banyak penduduk setempat 
memulai pagi dengan kopi di kedai 
tradisional yang terkenal karena 
citarasa dalam dan aromatik, harganya 
hanya sekitar 1,20 dolar atau kurang 
dari Rp15.000. Sarapan lengkap, 
termasuk kopi, dua potong roti 
panggang dengan sarikaya, dan telur 
rebus, dapat dinikmati dengan harga 
hanya 3 dolar.

3.	Tak	perlu	mngunjungi	klub	di	
pantai	untuk	turis

Banyak turis yang pergi ke 
Singapura berduyun-duyun ke 
Sentosa, pulau lepas pantai yang 
terkenal dengan resor mewah dan 
klub pantainya.  Namun harga 
makanan dan minuman di sana 
seringkali melambung tinggi.  

Meskipun Singapura dikenal 
menerapkan banyak undang-undang, 
konsumsi alkohol yang dibawa sendiri 
di pantai tak menjadi masalah. 

4.	Bermalam	di	hostel
Ada berbagai macam  hostel di 

Singapura yang menawarkan kamar 
untuk disewakan per jam. Namun, jika 
ingin yang tetap menginap di hotel, 
bisa menginap satu malam di salah satu 
jaringan hotel paling populer, Hotel 81 
Chinatown, hanya berharga 95 dolar 
atau Rp1,1 juta,  yang fasilitasnya bersih, 
luas, dan berlokasi di pusat kota.  

1 2 3 4
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ANGGOTA Dewan Pengawas Komisi 
Pemberantasan Korupsi atau Dewas 
KPK Albertina Ho mengatakan tengah 
memproses pemeriksaan dugaan 
pelanggaran etik terhadap dua 
pimpinan komisi antikorupsi perihal 
perkara rasuah di Kementerian 
Pertanian atau Kementan. “Ada dua 
pimpinan, NG sama AM. Tapi ini 
namanya baru pengaduan. Baru 
diklarifikasi, belum tentu benar,” kata 
Albertina Ho di Gedung C1 KPK, Kamis 
(11/1/2024).

Albertina menuturkan, pihaknya 
menindaklanjuti  aduan dugaan 
pelanggaran etik yang dilakukan 
N u r u l  G h u f ro n  d a n  A l exa n d e r 
Marwata selaku Wakil Ketua KPK. 
“Laporannya itu, (NG dan AM) itu 
menggunakan pengaruhnya-lah ya,” 
katanya.

Namun, ia mengatakan perihal 
aduan terhadap Nurul Ghufron dan 
Alexander Marwata tak berhubungan 
dengan penanganan kasus Mantan 
Menteri Pertanian Syahrul Yasin 
Limpo alias SYL di lembaga antirasuah 
itu. “Beda-beda. Masih di lingkup 
Kementan,  tapi  berbeda,  peng-
a d u a n nya  j u g a  b e r b e d a ,”  u j a r 
Albertina.

Albertina Ho menuturkan saat ini 
masih tahapan klarifikasi sehingga 
saat bertemu dengan pimpinan KPK 
juga tak bisa dibahas, selain sifatnya 
juga rahasia. “Itu kan belum sidang, 
masih klarif ikasi .  Ini  kan baru 
klarifikasi ya. Tanggalnya belum, 
dalam bulan ini (sidang),” katanya.

Sebelumnya, dalam penanganan 
kasus rasuah di Kementan yang 
m e l i b a t k a n  S Y L ,  D e w a s  K P K 
memutuskan sanksi berat kepada eks 
Ketua KPK Firli Bahuri. “Menjatuhkan 
sanksi berat kepada Terperiksa (Firli 
Bahuri)  berupa diminta  untuk 
m e n ga j u ka n  p e n g u n d u ra n  d i r i 
sebagai pimpinan KPK,” kata Ketua 
Dewas KPK Tumpak Hatorangan 
Panggabean dalam pembacaan 
putusan sidang etik di Gedung C1 KPK, 
Rabu (27/1/2023).

Tumpak menyatakan Firli Bahuri 
terbukti secara sah dan meyakinkan 
melakukan pelanggaran kode etik dan 
kode perilaku yaitu melakukan 
hubungan langsung maupun tidak 
langsung dengan SYL. Akibatnya, 
Presiden Joko Widodo atau Jokowi 
memberhentikan Firli Bahuri dari 
jabatan Ketua KPK.

Sudah	Kantongi	Nama
Calon	Tersangka

Terpisah,  Wakil Ketua Komisi 
Pemberantasan Korupsi atau KPK 
Alexander Marwata mengatakan telah 
memeriksa sekitar 190 orang dalam 
kasus pungutan liar atau pungli di 
Rutan KPK. Ia mengatakan sudah 
mengetahui calon tersangka yang 
menjadi pelaku utama maupun yang 
pasif.

“Sudah banyak yang diperiksa itu 
190-an orang di penyelidikan, dari 
pihak Pegawai KPK dan juga pihak 
luar. Sudah. Sudah terpetakan (nama-
nama calon tersangka),” kata Alex di 
Gedung C1 KPK, Kamis (11/1/2024).

Ia mengaku tak lama lagi KPK 
akan menaikkan kasus pungli itu ke 
t a h a p  p e n y i d i k a n  s e k a l i g u s 
penetapan tersangka. Alex mengaku 
di tahap penyelidikan, KPK sudah 
dapat keterangan saksi dan alat bukti 
yang cukup.

“Oh sudah (kecukupan alat bukti). 
Dari proses penyelidikan sudah cukup 
dua alat bukti itu sudah cukup tinggal 
kita tunggu ekspose aja,” kata dia.

Menurut Alex, lamanya proses 
p e n y e l i d i k a n  n a i k  k e  t a h a p 
penyidikan krena banyak melibatkan 
orang. Dari 190 orang, kata Alex, 
sekitar 50 orang menerima uang 
pungli.“Itu belum diekspose, nanti 
dari ekspose baru ketahuan berapa 
uang yang beredar di Rutan KPK dan 
modusnya selama ini apa. Karena 
semua tahanan diperiksa juga. (190) 
termasuk tahanan,” kata Alex.

Tak hanya itu, Dewas juga akan 
melakukan sidang etik terhadap 93 
pegawai KPK dalam dugaan pungutan 
liar atau pungli di Rutan KPK. Para 

Pegawai  tersebut  d ini la i  te lah 
menyalahgunakan wewenang.

“ B a n y a k  p e n y a l a h g u n a a n 
w e w e n a n g  l a h .  A d a  9 3  y a n g 
disidangkan. Tapi tak bisa semua 
disidangkan sekaligus, akan dibagi 
menjadi beberapa kelompok,” kata 
Anggota Dewas KPK Albertina Ho.

Albertina mengatakan Dewas KPK 
tak terlalu memperhatikan jumlah 
yang diterima para pegawai karena 
ranahnya pidana, melainkan perihal 
etik seperti integritas.“(jumlahnya) 
beda-beda. Dari etik yang penting 
kami lihat integritasnya. Dengan dia 
menerima sesuatu yang bukan 
h a k n y a ,  m e n y a l a h g u n a k a n 
kewenangan dia sebagai pegawai 
rutan, itukan sudah jadi masalah,” kata 
Albertina.

Perihal  dugaan keterl ibatan 
Kepala Rutan KPK Achmad Fauzi, 
Albertina menuturkan termasuk 
dalam 93 pegawai itu. Sebab kata dia, 
Dewas KPK akan menyidangkan etik 
bukan hanya soal sebagai penerima. 
“Sebagai pimpinan misalnya tak bisa 
melakukan pembinaan. Etik kan 
macam-macam. (bisa dikatakan) 
diduga terlibat dalam hal etik. Etiknya 
yang pasal mana nantikan kita lihat 
lagi,” katanya.

Sebelumnya, Dewas KPK me-
nemukan dugaan adanya praktik 
pungli di rutan KPK. Anggota Dewas 
KPK Albertina Ho menjelaskan, 
praktik pungutan liar yang ditemukan 
oleh pihaknya itu dengan nominalnya 
mencapai Rp 4 miliar terhitung sejak 
Desember 2021 hingga Maret 2022.

" I n i  m u r n i  t e m u a n  d e w a n 
pengawas, tidak ada pengaduan. 
P u n g u t a n  l i a r  ya n g  d i l a k u k a n 
terhadap para tahanan yang ditahan di 
rutan KPK," kata Albertina, Senin, 19 
Juni 2023.

Albertina mengaku, temuan itu 
sudah disampaikan oleh pimpinan 
KPK sejak 16 Mei 2023 lalu untuk 
ditindaklanjuti unsur pidananya.

Te r p i s a h ,  I M 5 7 +  I n s t i t u t e 
m e n d e s a k  a d a  p e m b e n a h a n 
menyeluruh di tubuh KPK."Jumlah 
pegawai yang masif dalam prilaku 

tersebut menguatkan petunjuk atas 
gagalnya penerapan revisi UU KPK dan 
pimpinan saat ini," kata Ketua IM57+ 
Institute, M Praswad Nugraha, kepada 
wartawan, Kamis (11/1/2024).

Praswad menilai efek rusaknya 
kepemimpinan Firli Bahuri saat masih 
menjabat Ketua KPK berdampak pada 
i n t e g r i t a s  p e g a w a i n ya .  K a s u s 
pemerasan yang diduga dilakukan 
Firli dinilai menjadi representasi dari 
bobroknya KPK saat ini.

"Hal  tersebut  menunjukkan 
persoalan pimpinan yang tidak 
memberikan teladan berimplikasi 
pada t indakan pegawai  karena 
ketiadaan suri tauladan. Pimpinan 
memeras, tidak heran pegawai ikut 
melakukan tindakan tersebut," ujar 
Praswad.

Praswad mengatakan 93 pegawai 
KPK yang terlibat pungli tidak bisa lagi 
d i a n g g a p  s e b a g a i  o k n u m .  D i a 
mendesak adanya restart  atau 
p e r b a i k a n  m e n y e l u r u h  d i 
KPK."Kondisi ini tidak dapat dihadapi 
dengan hanya melakukan sidang kode 
etik belaka. Hal tersebut pelaku bukan 
hanya lagi oknum, tetapi telah adanya 
jaringan yang masif. Pada kondisi ini, 
IM57+ tetap konsisten bahwa restart 
K P K  h a r u s  d i l a k u k a n  s e c a r a 
komprehensif," jelas Praswad.

Menurut Praswad, gerakan restart 
KPK bisa dilakukan dengan tiga 
langkah. Pertama, ia mendesak 
adanya pemecatan kepada pimpinan 
KPK yang tidak kompeten."Restart 
KPK tersebut dapat dituangkan dalam 
bentuk teknis dengan melakukan 
evaluasi menyeluruh KPK, pemecatan 
pimpinan saat ini," katanya.

Praswad mengatakan perbaikan 
di tubuh KPK juga bisa dilakukan 
dengan pemulihan hak dari  57 
pegawai KPK yang pernah dipecat 
lewat mekanisme tes wawasan 
kebangsaan (TWK). "Pemulihan hak 
57 pegawai yang menjadi simbol 
penyingkiran pegawai berintegritas. 
Ketiga langkah cepat (quick wins) 
tersebut merupakan kunci pengem-
balian marwah KPK," ujar Praswad. 
(wid,rls,ist/dya)
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5 PERBEDAAN
PAPUA DAN PAPUA 
NEW GUINEA

Sistem Pemerintah

Sistem pemerintahan Tanah 
Air  ya k n i  p res iden sia l 
dengan bentuk Republik.

Kepala negara Raja Inggris, 
pemimpin negara gubernur 
jenderal, kepala pemerintah 
perdana menteri.

---------------------------------------------------

Jumlah Penduduk

4.35 Juta Jiwa

9.34 Juta Jiwa

---------------------------------------------------

Bangsa Penjajah

Papua dijajah Belanda

Jerman, Inggris dan 
Australia

---------------------------------------------------

Luas Wilayah

81.049 KM

---------------------------------------------------

2

462.840 KM2

Bahasa

Bahasa Indonesia

---------------------------------------------------

Tok Pisin, Hiri Motu, Inggris

Papua Papua New Guinea

Now
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Bagaimanapun, Pemerintah Papua 
Nugini mengatakan pemotongan gaji 
tersebut merupakan akibat dari 
kesalahan yang tidak disengaja, dan 
t e l a h  b e r j a n j i  u n t u k  s e g e r a 
m e m p e r b a i k i n y a .“ S a y a  i n g i n 
mengapresiasi Anda semua hari ini,” 
kata Menteri Keamanan Dalam Negeri, 
Peter Tsiamalili dalam pernyataannya 
di hadapan pengunjuk rasa sebelum 
kerusuhan terjadi.

“Saya hanya ingin sekali lagi 
meyakinkan bahwa saya ada di sini 
untuk memastikan kesejahteraan 
Anda terpenuhi,” katanya, seperti 
dikutip Kantor berita AFP.

K e m u d i a n  p a d a  K a m i s 
(11/1/2024),  Australia,  negara 
tetangga dan mitra keamanan utama 
Papua Nugini, mendesak adanya 
ketenangan di negara tersebut . 
Ma ra pe ,  ya ng  b ertemu denga n 
pemimpin Australia bulan lalu, belum 
meminta bantuan kehadiran pasukan 
penjaga perdamaian dari negara itu.

Di tengah kemerosotan ekonomi di 
negaranya yang menyebabkan tingkat 
inflasi dan angka pengangguran ringgi, 

JAKARTA - Pa p u a  N u g i n i  m e n g -
umumkan keadaan darurat selama 14 
hari di ibu kota Port Moresby. Langkah 
i n i  d i a m b i l  s e te l a h  ke r u s u h a n 
berujung penjarahan dan pembakaran 
toko-toko telah menewaskan 15 
orang.

"Hari  ini  (11/1/2024) kami 
menyerukan keadaan darurat selama 
14 hari di ibu kota negara kami," kata 
Perdana Menteri Papua Nugini James 
M a r a p e ,  d i k u t i p  A F P  K a m i s 
(11/1/2024).

Berdasarkan keputusan tersebut, 
Marape telah memerintahkan lebih 
dari 1.000 tentara bersiaga untuk 
turun tangan "jika diperlukan".Dalam 
beberapa jam terakhir, kerusuhan 
bahkan telah meluas ke kota Lae, yang 
jaraknya sekitar 300 kilometer ke arah 
utara.

Marape mengatakan tentara bisa 
m e l a k u k a n  i n t e r v e n s i  u n t u k 
mengatasi situasi apa pun yang 
mungkin timbul dalam beberapa 
waktu ke depan.Kerusuhan besar 
terjadi di Papua Nugini pada Rabu 
(10/1/2024), usai warga melakukan 
demo besar-besaran di Port Moresby. 
Sejumlah besar pertokoan juga dijarah 
dan dibakar dalam peristiwa itu.

ABC Net melaporkan ratusan 
warga berdemonstrasi di gedung 
parlemen di Port Moresby usai terjadi 
eror dalam pembayaran gaji para 
pegawai negeri sipil (PNS).Gaji PNS di 
Papua Nugini berkurang 300 Kina atau 
s e k i t a r  R p 1 , 2  j u t a  d a r i  y a n g 
semestinya. Badan perpajakan Papua 
Nugini beralasan ada kesalahan dalam 
insiden itu.

Warga yang terdampak pun ramai-

ramai berunjuk rasa. Demonstrasi itu 
mulanya berjalan damai dengan 
pengawalan polisi. Namun mendadak 
berujung rusuh hingga terjadi aksi 
perampokan."Layanan ambulans telah 
menerima sejumlah besar panggilan 
darurat di distrik ibu kota terkait 
insiden pembakaran dan orang-orang 
yang terluka akibat kerusuhan," 
d e m i k i a n  k e t e r a n g a n  S t  J o h n 
Ambulance, seperti dikutip ABC Net.

Usai kerusuhan itu, PM Marape 
m e n e g a s k a n  e m p a t  k e p a l a 
departemen yang terlibat dalam 
masalah penggajian di antaranya 
komisaris polisi, kepala personalia, 
keuangan dan perbendaharaan, telah 
diskors selama 14 hari.

Gegara	Pemotongan	Gaji
S e b e l u m nya ,  J a m e s  M a ra p e 

mengatakan sekitar 100$ USD atau 
setara Rp1,5 juta telah dipotong dari 
gaji pegawai negeri, karena kesalahan 
pada komputer dan pemerintah tidak 
menaikkan pajak seperti yang diklaim 
oleh pengunjuk rasa.

" M e d i a  s o s i a l  m e n a n g k a p 
informasi yang salah, informasi yang 
keliru," kata Marape, menurut New 
York Times seraya menambahkan 
bahwa orang-orang mengambil 
keuntungan dari tidak adanya aparat 
kepolisian di jalanan.

Pada Rabu (10/1/2024) pagi, 
tentara,  polisi  dan staf penjara 
menggelar unjuk rasa yang berjalan 
damai, setelah menyadari gaji mereka 
dipotong tanpa ada penjelasan.Namun 
pada Rabu sore, kerusuhan telah 
menyebar ke seluruh Ibu kota Port 
Moresby.

Marape menghadapi tekanan yang 
semakin besar. Pihak oposisi telah 
berupaya mengajukan mosi tidak 
percaya padanya.

Sejumlah analis mengatakan 
ketidakpuasan di masyarakat telah 
menyebabkan kerusuhan pada Rabu 
kemarin."Peristiwa yang terjadi hari 
ini di Port Moresby merupakan 
p e r w u j u d a n  d a n  u n g k a p a n 
penderitaan ekonomi serta sosial yang 
dialami polisi, militer, dan pegawai 
publik lainnya di Papua Nugini. Serta 
seluruh pekerja dan masyarakat pada 
umumnya," ujar analis PNG Think 
Ta n k ,  S a m s o n  K o m a t i  k e p a d a 
Australian Broadcasting Corporation. 
(ABC Net,AFP,ist,Wid)

Papua Nugini Darurat Nasional
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Orang-orang	membawa	barang	jarahan	dari	toko-toko	di	tengah	kerusuhan	di	Port	Moresby	pada	Rabu	(10/1/2024

Perdana	Menteri	(PM)	
Papua	Nugini,	James	Marape


